

例会予定

- 2月5日(火)…「正しくAEDを使いましょう」
ゲスト…愛媛県立中央病院救命救急センター長
濱見 原氏
- 2月12日(火)…「日中間における親族の呼び方の比較」
ゲスト…米山奨学生 于 英英氏
- 2月19日(火)…「バスにゆられて八十八ヶ所順拝」
白石 恒二会員
- 2月26日(火)…「百万石の文化遺産を巡る」
菊池 三春会員



2012～2013年度国際ロータリーのテーマ

奉仕を通じて 平和を

2012～2013年度
国際ロータリー会長
田中 作次

巻頭メッセージ

新年を迎えて

会長 玉置 泰

松山ロータリークラブ会報2013年1月号の巻頭言を依頼され『新年を迎えて』と題しましたが、締切時期から察しますと、この会報が皆様のお手元に届くのは、伊予路に春を告げると言われます伊豫豆比古命神社の椿まつりの少し後くらいではないでしょうか？

そういう次第で敢えて時候の挨拶はいたしません。6月末の私の会長任期が終わるまで皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。

さて既にご案内が回っていますが、本年度の地区大会への登録をお願いします。高松市のサンポートで4月19日から21日までの日程ですが、メインの20日だけでも多くの会員にご参加いただきたいと思います。言うまでもなく地区大会はロータリーの一年間の活動の中で一番メインのイベントです。

2年前の亀井ガバナーのもとで、私はこの地区大会の大会委員長を務めました。だから2012-2013年度地区大会委員長から届いた「地区大会本登録のお願い」の文書を見ると他人事とは思えないのです。私たちが色々な苦勞をしたのは、たった2年前のことです。まさかお忘れになってはいないと思います。せめて次に愛媛県に戻ってくるまでの、徳島、香川、高知の三回の地区大会には、亀井ガバナーの時に世話になった松山ロータリークラブからは、全員参加くらいの気概が必要なのではないでしょうか？

皆様には色々な事情が有ると思いますが、お一人でも多く地区大会の登録をしていただけることをお願いして、新年の巻頭言を締めさせていただきます。重ねてよろしくお願い申し上げます。

第3143回例会 2013年1月8日(火)

出席会員 73 (66) 名中55名 出席率75.34%

前回訂正出席率80.82%

欠席会員 18名 土居、二神、石橋、市川、伊藤、
兒玉(義)、御木、水口、三好、永木、大塚、
小野、佐々木、白石(恒)、関(啓)、高石、
和田、吉川

ゲスト 1名 金 勝男
(当クラブ米山奨学生)

ニコニコ箱

西村 真也 本年もどうぞよろしくお願ひいたします。年男です。

宮内 義憲 年男です。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

五味 久枝 新しい年を希望を持って前進したいと思ひます。宜しくお願ひ申し上げます。

濱本 道夫 明けましておめでとうございませう。2/16のI.M. よろしくお願ひ申し上げます。

林 純之介 あけましておめでとうございませう。今年もよろしくお願ひいたします。

平原 立志 今年もよろしくお願ひします。よい年にしたいですね。

河田 正道 おめでとうございませう。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

北村 一明 おめでとうございませう。今年も脱皮します。

清田 明弘 あけましておめでとうございませう。本年もよろしくお願ひします。

河内 広志 昨年は人生の節目の年を迎えましたが、愚直に生きることが出来ませんでした。今年こそは達観の境地で日々を楽しく過ごしたいと思ひます。

兒玉 聡 今年も宜しくお願ひします。

長尾 芳光 大吉を引きませう。皆さんがよい年になりますように！ 昨夜ぎっ

くり腰になりました。何も悪いことをしていませんが…

西野 佳和 新年あけましておめでとうございませう。本年もよろしくお願ひいたします。

小川 純生 あけましておめでとうございませう。本年も宜敷くお願ひします。

佐藤 昭美 本年もよろしくお願ひ申し上げます。

佐野 秀司 今年も宜しくお願ひします。

高橋 伸定 新年あけましておめでとうございませう。今年も宜しくお願ひします。

玉置 泰 今年も宜しくお願ひします。

渡部 浩三 今年もニコニコよろしくお願ひいたします。正月早々某コンペで優勝しました。

山本 泰正 おめでとうございませう。本年も宜しくお願ひします。

米山 徹太 明けましておめでとうございませう。宝くじ3,900円当たりました。

兼平 泰之 (会員誕生祝)

山内 建 (会員誕生祝) (ご夫人誕生祝)

深見 邦芳 (ご夫人誕生祝)

早 退 泉川 (明けましておめでとうございませう)、菊池 (今年も宜しくお願ひいたします)、清水

卓 話 「年男は語る」

中住 義晴 会員

(昭和4年8月11日生)

昭和4年生まれ84歳になりました。松山RCには31年間在籍、皆出席です。S61年幹事、H8年会長、最近では亀井ガバナーの時に地区の国際奉仕委員長もやりました。年男は語るで思ひ出すのはS52年度の会長吉沢正義氏のことです。S61年壇上で年男の弁を終えられた直後倒れられて、愛大病院に搬送されましたが帰らぬ人となられ、正に名誉の戦死といった感がいたしました。私も心臓、脳、首に動脈硬化という

恐い症状を抱える身、血圧のあがらない程度のお話をします。

世に歯、眼、マラという言葉の通り、酒と油っこい食事の為に糖尿病の予備軍になったのが60歳代、次々に悪くなってきました。歯は何とか18本健在ですが、眼は左眼を昨年末白内障手術により0.3から0.7まで回復はしましたが、右眼は緑内障で視野10%程で、正に丹下左膳か森の石松といった状態です。下も同じく60歳代はじめ。世に朝立ちせぬ奴には金を貸すなどという言い伝えに従い、70歳で職を退きました。(株)電通30年、テレビ愛媛5年、博多高校(福岡)2年、コンベンションビューロー10年はあつという間でした。

心臓バイパス手術の結果10年は生きられそうですので、これからは週一回のゴルフを楽しみたいと思っています。何しろ30歳から始めたゴルフは約2,500ラウンド。訪れたゴルフ場は日本国内144ヶ所(約6%)、海外19ヶ所、ベストスコアは61歳の時の73。74歳で74を出してから昨年末までで29回のエイジシュートを達成しました。ハンディは8まではいきましたが今は11です。これからの目標は5回目のホールインワンを松山GCの5番ホールで。エイジシュートを計50回、90歳で89でまわれる様、ウォーキング、海軍体操、食事療法を継続していきたいと切に願っています。

「年男は語る」

宮内 義憲 会員

(昭和28年2月15日生)

私は、昭和28年の生まれで、今年の2月15日に還暦を迎えます。あつという間でした。昭和28年といいますと、NHKと日本テレビが放映を開始した年です。28年の暮れには、紅白歌合戦がはじめて放映され、去年の大晦日の紅白が60回と思い込んでいましたら、第63回となりました。調べてみたところ、初回は昭和26年の1月3日で、以後27年、28年とお正月にラジオで放送されており、昭和28年には、お正月にラジオで、大晦日にはテレビで年に2回紅白が開催されたそうです。

昭和51年に会社に入ってもう随分になります。故郷松山での勤務は、今回も含め3回、2年ずつで、3回とも年男に当たっており、松山には深いご縁を感じています。1回目が24歳の新入社員で新婚のとき。2回目が48歳の21世紀に入った年。単身赴任で来ていましたが、この年の3月には芸予地震があり、苦勞した想いがあります。そして、今回が3回目、還暦を迎えます。

「年男は語る」ということで、私どもの業界も、早く落ち着いて欲しいというのが本音なのですが、なかなかそうもいかないようです。せめて家庭だけは心穏やかに願っています。これからは、局地戦に拘って大局を失うという愚かな真似を繰り返さないようにしたいものです。

『プレジデント』が「愛されるジジイになる7カ条」という特集をしまして、そのなかに「妻は上司と心得よ」とありました。なる程なあと妙に納得しました。「リタイアする5年前から始めよ」ということなので、すでに手遅れかもしれませんが、ぼちぼち訓練を始めてみることにします。

本年も、引き続きまして、どうぞ宜しくお願いします。

「年男は語る」

西村 真也 会員

(昭和28年8月15日生)

今年年男、しかも還暦を迎えるにあたり過去の自分の巳年を振り返ってみた。

12歳、とにかく速く走り泳ぐこと、模擬テストで10位以内に入ること、ピアノを弾くこと、すべて夢中だった。24歳、医学・国家試験の勉強、そして音楽を聴くことに勤しんでいた。36歳、最初の家内を長患いの末亡くし、残された6歳と4歳の男の子の成長、教育について考えていた。48歳、現在の家内との間に三男、長女に恵まれて、教育に生活に腰を落ち着けてとり組んでいた。

そして現在、少しずつかつ確実にすり減っていく“健康”と“体力”の機嫌を取りながら、なお一層の自己展開を試みている。と言っても

例会記録

昔からやり続けていることの延長ということであり、いまさら新しいことをしようと思っっている訳ではない。

私自身芸術家の端くれと自負している。しかし一方で、芸術家というものは始末が悪い人種である。ひとつは、広義の文学的社会性が希薄なことである。芸術活動には、独創性と普遍性を兼ね備えたバランスの良さが求められるのだが、あくまでそれは外へ向かう一方的なものであり、そのことも大きな要因であろう。

また、私の範囲は狭いが世界的なつながりのなかで出会う人たちとの交流において、しばしば驚くことがある。それは、それぞれの交友範囲の中に共通の人物が必ずと言っていいほど存在していることである。似た者同士が自然に寄り集まって、煮詰まった結果と言えるかもしれない。そしてますます狭い所に集まるようになるのだ。

平和で、希望に満ちた日本の最も幸せな時期を過ごしてきたとつくづく思う。ロータリークラブの活動を通じて、その恩恵に少しでも報いることが出来ればと思っている。

「年男は語る」

白塚 重典 会員

(昭和40年3月29日生)

私は1965年3月29日に埼玉県で生まれました。

私が生まれた1965年は、高度成長期の前半と後半を分ける節目の年でした。高度成長期の前半である1955年ごろからの10年間は、戦後復興を終え、重化学工業化が進展し、先進国へキャッチアップしていきました。この高度成長期前半の最後を飾るのは、1964年の東京オリンピックで、東海道新幹線、首都高など、社会・交通インフラの整備も進展しました。

しかしながら、オリンピック終了後、景気は急速に悪化し、1965年は(昭和)40年不況、証券不況などと呼ばれる戦後最悪の不況となり、戦後初めて赤字国債が発行されました。また、経済が発展する一方で、「公害」に象徴される高度成長のひずみが意識されるようになった時

期でもあります。

もっとも、1965年の後半からは、「いざなぎ景気」という超大型景気が到来し、高度成長期後半に入ります。いざなぎ景気は、拡大局面が1965年10月から1970年7月までの57カ月も続き、しかもこの間、平均12%近い高成長を記録しました。技術革新の成果が幅広い産業に拡がり、生産工程の改善や、産業間の連関性が高まることで、生産性と製品の品質が飛躍的に向上していくこととなります。この結果、日本企業の輸出競争力が高まり、鉄鋼、自動車、テレビなど幅広い製品の輸出が拡大し、貿易摩擦の火種ともなりました。

今年は、経済面での最大の政策課題であるデフレ脱却に向けて正念場の年です。1965年は戦後最悪の不況の中で、超大型のいざなぎ景気に向けての助走が始まっていました。今年こそは、日本経済を物価安定のもとで持続的な成長経路にもっていくことができればと考えています。

また、プライベートの面では、2月の愛媛マラソンでは、昨年よりもタイムを改善してゴールすること、そして40年近く続けているサッカーを一年でも長く続けられるよう、精進していくことが目標です。サッカー J2の愛媛FCにも、新監督のもとで、心機一転、飛躍を期待したいと思います。

「年男は語る」

加藤 崇 会員

(昭和40年6月9日生)

あけましておめでとうございます。早いもので私も今年48歳を迎えます。

ところで今年は巳年の中でも「癸巳」です。癸とは筋道を立てて物事を図ること、巳は(脱皮をする)蛇を意味します。年末より日本国経済におきましても円安・株高等上向きの兆しが表れつつあります。今年1年がこのまま順調に進み、まさに公約通り経済の再生を果たし、デフレからの脱却がなされることを期待しています。

個人的な抱負を若干述べますと、今年も愛媛マラソンにチャレンジします。昨年は5時間55

分とゴールはしたものの制限時間ギリギリでした。今年は雪辱を果たすべく現在も練習中があります。目標タイムは4時間台です。2月12日の例会でニコニコ箱に投稿致します。そのコメントで良い報告が出来るよう精一杯頑張ります。

松山で3回目の正月を迎えました。こちらで

の生活は極めて楽しく過ごしております。神奈川に残した家族との関係が少し心配ではありますが、公私共々の充実を目指します。

最後にロータリーの皆様に更なるご指導をお願い致しまして「年男は語る」に代えさせていただきます。本年も宜しくお願い致します。

第3144回例会 2013年1月15日(火)

—中間クラブ協議会—

出席会員 73 (66) 名中41名 出席率56.94%
前回訂正出席率65.75%

欠席会員 32名 安保、土居、二神、羽牟、原田、泉川、市川、伊藤、勝見、加藤、兼平、河田、菊池、北村、兒玉(義)、御木、三原、三好、長尾、西野、岡崎、大塚、小野、佐野、清水、白石(恒)、白塚、高岡、田中、矢野、結城(田代)

ニコニコ箱

玉置 泰 本日の中間クラブ協議会、ヨロシクお願いします。
永木 昭彦 今年最初の出席です。本年もよろしくお願いします。
高石 義浩 父親の誕生日です。ニコニコです。
水口 義継 松山商工会議所の松山ブランドコンテスト「ネクストワン」で「道後ビールカレー」が優秀賞を受賞

致しました。去年はサイダー、今年はカレー。段々酒屋から離れています。

吉川 幸司 1/20(日)夜10時、BSプレミアムでNHK松山制作のドラマ「歩く、歩く、歩く」が放送されます。どうぞご覧ください。

山本 克司 クリスマス例会からずっと名札を自宅に置いていました。

佐々木 淳 (会員誕生祝) 本年もよろしくお願いたします。火曜日の出張が多くなりそうなのでメーカー頑張ります。バッジも忘れしました。(なんとなくニコニコ) 濱本、棟方、浦岡、米山

早 退 五味、関(啓) ((会員誕生祝) 遅くなりましたが、今年もよろしくお願致します)

第3145回例会 2013年1月22日(火)

出席会員 73 (66) 名中53名 出席率74.65%
前回訂正出席率83.56%

欠席会員 20名 安保、五味、市川、伊藤、御木、水口、棟方、諸橋、長尾、岡崎、大塚、佐々木、白石(省)、白塚、菅井、関(啓)、玉置、

吉川(亀井、関(宏))

ゲスト 1名 岡田潤一郎
(日本土地家屋調査士連合会副会長)

ビジター 4名 栗田 成裕 (川崎RC)
山田 精三 (大阪心斎橋RC)

例会記録

武内 英治 (伊予RC)
米山 徹朗 (松山西RC)

ニコニコ箱

川崎RC
栗田 成裕 皆様お久しぶりです。川崎RCからメークアップに参加しました。行きの飛行機で玉置会長と一緒にになり、ご縁を感じました。松山RCの益々のご発展をお祈り申し上げます。

松山西RC

米山 徹朗 メークアップ
泉川 孝三 岡田先生、卓話楽しみにしています。

清田 明弘 会長代理です。よろしくお願ひします。

米山 徹太 栗田さん、ようこそおいで下さいました。

石橋 和典 ようこそ栗田さん。ソングリーダー委員会は健在ですよ。

濱本 道夫 来月2/16のI. M. の件、ご協力お願いします。例会終了後実行委員の方、少し時間を下さい。

飯尾 寛治 (ご夫人誕生祝)
(なんとなくニコニコ) 白石(恒) (しばらく休みをいただきました)

早 退 土居 (12月、1月と欠席が続き申し訳ありません)、宮内 (申し訳ありません)、田中 (申し訳ございません)

卓 話 「建物登記探訪：松山城
～道後温泉本館～東京スカイツリー」

日本土地家屋調査士連合会

副会長 岡田潤一郎 氏

今般、ご縁あって松山ロータリークラブでお話しさせていただく機会を得まして、誠にありがとうございました。なんだか、面白くもない内容でしたのに、メンバーの皆様に、とても温かく迎えていただいた事に感謝いたします。

内容のまとめは、次のとおりです。

1. 松山城の建物登記の紹介

金亀城とも呼ばれ、日本三大平山城にも数えられる県内屈指の観光地を「建物登記」の視点から紹介させていただきました。22個もの付属建物が登記されていること、大正時代に久松家から松山市に寄付されたこと等も交えたお話としました。

2. 道後温泉本館の建物登記の紹介

こちらも愛媛県を代表する観光スポットですが、おもいのほかシンプルな「建物登記」であることや、現実の状況と登記の情報に差異がありそうなこと等を紹介しました。

3. 東京スカイツリーの建物登記の紹介

昨年グランドオープンしたばかりのホットな施設について、どのような「建物登記」がなされているのかを紹介しました。634メートルもの高さを誇るのに、建物としては18階建と登記していること等をお話しさせていただきました。

第3146回例会 2013年1月29日 (火)

出席会員 73 (66) 名中54名 出席率73.97%
前回訂正出席率86.30%

欠席会員 19名 浜田、濱本、石橋、泉川、市川、伊藤、河田、河内、児玉(聡)、御木、長尾、永木、名本、大塚、佐野、関(啓)、山本(泰)、結城、吉川

ニコニコ箱

玉置 泰 先週の例会は失礼しました。名古

屋でトヨタ自動車からディーラーにとって荣誉ある総合表彰を頂戴しました。

土居 英雄 本日は卓話の時間をいただき、ありがとうございます。内容が伴いますかどうか心配ですがよろしくお願ひいたします。

五味 久枝 土居さん、卓話楽しみにしていま

- す。
- 兼平 泰之 土居様の卓話楽しみです。
- 菊池 三春 土居さん、卓話楽しみにしております。
- 西野 佳和 土居さん、卓話楽しみにしています。
- 大森 克介 土居さん、卓話楽しみにしています。
- 菅井 久勝 先日の健康診断、体重6kg減、ウエスト6cm減でダイエット成功です！
- 白塚 重典 欠席が続いてすみませんでした。
(なんとなくニコニコ) 羽牟、清田、佐々木(土居さん、卓話楽しみにしております)、米山
- 早 退 原田、加藤(申し訳ありません)、三原、宮内(申し訳ありません)、白石(省)、田中(途中退席申し訳ございません)

卓 話 「ことばの話あれこれ」(要約)

土居 英雄 会員

戦後の国語政策の基本は、「当用漢字表」「現代仮名遣い」「送り仮名の付け方」に始まり、1981年に「常用漢字表」が告示され、2010年には文化審議会が「改訂常用漢字表」を答申しました。

新聞記事は共同通信社がまとめた「記者ハンドブック－新聞用字用語集」(第12版)にのっ

とって書かれています。記事は、①標準的な分かりやすい口語体の使用②現代仮名遣いによる漢字・平仮名交じり分が主体で、片仮名、ローマ字も使う③新送り仮名④社外執筆者の署名原稿では例外的表記を認めることがある－を原則としています。記事の書き方は5W1Hの6原則に加えて、その記事が読者に対して持つ意味・値打ち(WORTH)の検証が大事になっています。またニュース報道記事の文体は、いきなり結論を先に出し、重要なことや説明を順次書くという「逆三角形」になっています。

新聞用字用語の表記事例を紹介。例えば、蜜柑をミカン、温州ミカン、みかんジュースとする理由や外来語、「年」の表記などについて説明しました。

次に文化庁が1995年度から毎年実施している「国語に関する世論調査」から慣用句やことばの意味の具体例を紹介しました。一例を示しますと、「役不足」は、(ア)本人の力量に対し役目が重すぎる、(イ)本人の力量に対し役目が軽すぎる、のどちらでしょうというものです。

最後に県名「愛媛」について。「愛媛県史」などによりますと、県名の意味は「かわいい姫」「うるわしい女神」です。「えひめ」という名称の原点は、「古事記」に、伊予国は愛比売と謂ひ、とあります。「愛媛」の字の採用は半井梧菴の「愛媛面影」にならったとされ、梧菴の著書の序文には、書名は「古事記」にならったとあります。

理事会報告

平成25年1月度理事会決議事項

1月8日(火)

- ① 退会届 松山大学 森本 三義会員(※退任の為12月末付退会) 承認。
- ② 事務局退職金支出のお願い(松山東事務局:岡本) 松山クラブ負担金197,200円 承認。

- ③ 第35回ライラセミナー費用の件(参加費は例年クラブ負担とし、交通費のみ本人負担としています。募集人数1～2名) 承認。
- ④ ガバナー事務所より「仙台空港にロータリーのバナーを掲示し被災者を見守るプロジェクト」のお願い
 - ・仙台空港をバナーで埋め尽くすためのバ

理事会報告

ナーが必要です。

- 1口10,000円の支援のお願い 10,000円ニコニコより拠出 承認。
- ⑤ ボイスカウト松山振興会会費の件（例年3万円、新世代活動費より拠出しています）承認。
- ⑥ 一般社団法人比国育英会バギオ基金より寄付のお願い 否決。
- ⑦ 社会福祉法人コイノニア協会より、寄付の

お願い 否決。

- ⑧ 日本におけるロータリー平和センターを支援する委員会より、「東ヶ崎潔記念ダイアログハウス募金のお願い」 否決。
- ⑨ 松山南RC尾山会長より、75周年記念発行「ロータリーってなんだろう」を10部有償で欲しいとのお願い（不可なら必要部分をコピーして配ることを許可してほしい）実費@1,200×10冊分でお分けする 承認。

クラブニュース

1月のお祝い

- 誕生祝** 以下9名 浦岡（1日）、菊池（1日）、佐々木（4日）、勝見（10日）、関（啓）（11日）、山内（21日）、兼平（21日）、林（27日）、菅井（29日）
- 結婚祝** 以下3名 岡崎（10日）、田中（25日）、上甲（28日）
- 創業祝** 以下4名 上甲（1日）、菊池（1日）、中住（7日）、御木

11・12月2ヶ月皆勤

以下33名 五味、浜田、濱本、林、平原、石橋、上甲、勝見、亀井、清田、水口、三原、棟方、名本、西村、大森、佐藤、菅井、関（啓）、高橋、玉置、渡部、矢野、山本（克）、山本（泰）、結城、米山、深見、飯尾、中住、関（宏）、田代、山内

配付物

1. ガバナー月信
1. 近隣ロータリークラブ例会予定表

1月中の出席報告

例会日	区分	会員数	出席会員数	欠席会員数	当日出席率	メイクアップ数	前回訂正出席率	ビジター数
8日		73(66)	55	18	75.34%	4	80.82%	0
15日		73(66)	41	32	56.94%	6	65.75%	0
22日		73(66)	53	20	74.65%	8	83.56%	4
29日		73(66)	54	19	73.97%	8	86.30%	0
平均		73(66)	50.8	22.3	70.23%	6.5	79.11%	1

ご意見・ご要望があればお寄せください。

ホームページ URL <http://www.matsuyama-rotary.jp/>